Bericht der Gemeinderatssitzung vom 21.07.2022

1. Ehrung von Blutspendern

Der Vorsitzende ehrte 5 Blutspender.

Irene Scherer für 10-maliges Blutspenden Karl Georg Hauser für 50-maliges Blutspenden Tanja Pfaff für 50-maliges Blutspenden Bernd Pfaff für 50-maliges Blutspenden Halard Schleicher für 50-maliges Blutspenden

Die Geehrten erhielten eine Urkunde und ein kleines Geschenk der Gemeinde.

2. Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse

Es wurde bekannt gegeben, dass in der nichtöffentlichen Gemeinderatssitzung vom 21.06.2022 eine Entgeltanpassung einer freiberuflichen Mitarbeiterin erfolgt ist.

3. Dreschhallenareal - Vorstellung der Planung

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte der Vorsitzende Frau Siegmund vom Planungsbüro Siegmund und Winz.

Der Vorsitzende führte aus, dass am 19.07.2022 eine weitere Infoveranstaltung im Bürgersaal stattfand. Die zahlreich eingegangenen Stellungnahmen wurden im Vorfeld an das Planungsbüro weitergeleitet. Es wurde versucht, die Anregungen und Ideen der Anlieger soweit als möglich in die Planungen aufzunehmen. Der Vorsitzende betonte, dass es wichtig sei, die Innenentwicklung voranzubringen. Nur so könne man einem Veröden des Ortskerns entgegenwirken.

Frau Siegmund stellte die neuen Planungen vor. Die Brunnenstraße soll zu einem Fußweg rückgebaut werden, die Äußere Dorfstraße wird ausgebaut. Es wurde deutlich, dass die Variante mit einem Zwei-Gebäude-Komplex von den Anwohnern bevorzugt wird.

Der Gemeinderat befürwortete mehrheitlich die Straßen- und Raumplanung für das Gebiet vom Dorfgemeinschaftshaus bis rund um die Dreschhalle in der Variante mit zwei Doppelhäusern und 6 Parkplätzen. Das Landschaftsarchitekturbüro Siegmund und Winz aus Balingen sowie das Ingenieurbüro Ohnmacht Ingenieure aus Sulz wurden beauftragt, auf der Basis dieser Planung eine Kostenschätzung zu erstellen. Die Verwaltung wurde beauftragt, für das Dreschhallenareal einen ELR-Zuschussantrag sowie Ausgleichsstockmittel für das Jahr 2023 zu beantragen.

4. Bausachen

a) Schillerstraße 25, Nutzungsänderung Erstellung Carport

Der Gemeinderat stimmte der Befreiung von der Abstandspflicht für die Erstellung von zwei Carports zu. Der temporären Umnutzung des EG zu Büroräumen wurde zugestimmt. Ebenso wurde der Errichtung einer Außentreppe und eines Außenkamins sowie drei Carports zugestimmt.

5. Feuerwehrhaus – Vorstellung der Umbaupläne

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte der Vorsitzende Herrn Kölmel vom Architekturbüro Kölmel. Der Vorsitzende führte aus, dass für das Vorhaben bereits Ausgleichsstockmittel und Fachfördermittel beantragt und bewilligt wurden. Es ist geplant, einen Anbau an das bestehende Feuerwehrhaus zu erstellen, um die Fahrzeuge der Feuerwehr optimal

unterbringen zu können. Ein Baubeginn ist im Spätherbst 2022 geplant. Im Haushaltsplan 2022 wurden für diese Maßnahme 220.000 € auf Basis einer ersten Kostenschätzung (vom Dezember 2021) eingestellt. Der Gemeinderat stimmte den vorgestellten Planungen zu. Die Verwaltung wurde beauftragt, zusammen mit dem Architekturbüro Kölmel das Baugesuch auszuarbeiten und einzureichen.

6. Sportverein Dormettingen - Pachtvertrag Beachvolleyball- und Soccerfeld

Der Gemeinderat beauftragte die Verwaltung einen Pachtvertrag mit dem TSV Dormettingen für ein Gelände hinter der Mehrzweckhalle mit einer Größe von 16 x 24 m und einer Laufzeit von 20 Jahren sowie einem Pachtpreis von null Euro für die Erstellung eines Beachvolley- und Soccerfelds abzuschließen.

7. Breitbandversorgung

 Beauftragung eines Fachbüros mit der Ausführungs- und Genehmigungsplanung "graue Fleckenförderung"

Der Gemeinderat beauftragte die Verwaltung, zusammen mit der Breitbandkoordinierungsstelle des Landratsamtes, Fachfirmen zur Abgabe eines Angebots für die Planungsleistungen Ausführungs- und Genehmigungsplanung "graue Fleckenförderung" in die Wege zu leiten. Der Bürgermeister der Gemeinde Dormettingen wurde ermächtigt, den Auftrag an das wirtschaftlichste Planungsbüro zu vergeben.

8. Vergabe von Holzerntearbeiten

Für die teilmechanisierten Durchforstungen in der Saison 2022/2023 wurde für den Gemeindewald Dormettingen eine beschränkte Ausschreibung der Arbeiten vom Forstamt Balingen durchgeführt. Es gingen 2 Angebote ein. Der Gemeinderat vergab die teilmechanisierte Holzernte an die wirtschaftlichste Bieterin, die Firma Günther Rauch, Kindergartenweg 2 in 72348 Rosenfeld zu einer Angebotssumme von 34.081 €.

9. Schuppengebiet - Verkauf eines Schuppenplatzes

Der Gemeinderat beschloss den Verkauf des Schuppengebietsbauplatzes mit der Flurstücksnummer 2269/7 und einer Fläche von 528 m² zu einem Verkaufspreis von 9.504 €.

10. Straßenunterhaltung im Zuge Ausbau Stromversorgung durch Überlandwerk Eppler

- Obere Dorfstraße, Pflasterstreifen
- Innere Dorfstraße11, öffentliche Zufahrt beim Gebäude

Der Vorsitzende informierte, dass die Firma Überlandwerk Eppler plant, eine neue Kabeltrasse von der Station Lange Gasse über die Kaffeebühlstraße, Obere Dorfstraße und Innere Dorfstraße bis zu einer weiteren Station beim Gebäude Innere Dorfstraße 11 zu verlegen. Bei der Trassenbegehung wurde deutlich, dass im Zuge dieser Baumaßnahme einige Straßenbauarbeiten durchgeführt werden sollten. Von der ausführenden Firma Ötting wurde ein Angebot für die Arbeiten abgegeben.

Der Gemeinderat beauftragte die Firma Ötting Bau GmbH und Co. KG, Siemens Straße 8 in 72355 Schömberg mit den Asphaltarbeiten als Nebenarbeiten zu einer Kabelverlegung für die Firma Überlandwerk Eppler im Bereich der Oberen Dorfstraße und Inneren Dorfstraße gemäß vorgelegtem Angebot zu einem Gesamtpreis von 13.060,08 €.

11. Antrag auf Förderung der ökumenischen Jugendarbeit

Auch im Jahr 2022 unterstützt die Gemeinde Dormettingen die ökumenische Jugendarbeit der evangelischen Kirchengemeinde Erzingen-Schömberg und der katholischen Kirchengemeinde Sankt Matthäus mit einem Betrag von 1.000 €.

12. Bekanntgaben und Verschiedenes

a) Verlegung eines neuen Stromkabels durch das Überlandwerk Eppler entlang der Kreisstraße K7132

Der Vorsitzende berichtete, dass die Firma Überlandwerk Eppler ein neues größer dimensioniertes Stromkabel verlegen möchte, um die Stromversorgung in Dormettingen dauerhaft zu sichern. Hierzu wird es nötig, im Bereich der Lindenbäume in das Grundstück 1395 abzurücken.

Der Gemeinderat erlaubte der Firma Überlandwerk Eppler die Verlegung eines Stromkabels auf dem gemeindeeigenen Flurstück 1395. Einer dinglichen Sicherung wurde zugestimmt.

b) Antwortschreiben des Staatsministeriums auf die Resolution bezüglich des Absetzgeländes Waldhof

Der Vorsitzende informierte, dass ein Antwortschreiben des Staatsministeriums eingegangen sei.

13. Anfragen

a) Vorbereitung auf Winterhalbjahr

Es wurde nachgefragt, wie sich die Gemeinde auf die eventuell schwierige Situation bezüglich der Energieknappheit vorbereitet. Der Vorsitzende führte aus, dass die Verwaltung sich der Situation bewusst sei und in den Sommermonaten Vorkehrungen treffen wird um die Gemeinde gut durch die Wintermonate zu bringen.

b) Sirene

Es wurde gefragt, wann die Sirene montiert wird. Der Vorsitzende informierte, dass der Auftrag bereits im Frühjahr 2022 vergeben wurde. Allerdings gibt es derzeit Lieferschwierigkeiten, deshalb verzögert sich die Montage.